

Se suscribe en la librería de D. Juan Oliveres, calle de Escudellers, núm. 7 y en la Administración de este periódico, calle de la Ciudad, número 13, piso 2.º Los suscriptores de fuera de Barcelona se entenderán directamente con la Administración del mismo.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

En Barcelona... 8 reales mensuales. Dentro de España... 33 trimestre. Por correo y coches... 26. Ultramar... 70. Estranjero... 78.

EL PROGRESO DIARIO LIBERAL

CIENTÍFICO, LITERARIO, COMERCIAL, MARÍTIMO, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

ADVERTENCIA.

Por causas independientes de nuestra voluntad no pudo repartirse ayer nuestro número con puntualidad: suplicamos á nuestros suscritores nos dispensen esa irregularidad que procuraremos evitar en lo sucesivo.

Nuestros corresponsales centrales en cada provincia atenderán las reclamaciones de cada una de ellas.

BARCELONA.—Administración de EL PROGRESO, Ciudad, 13, 2.º

TARRAGONA.—D. Eduardo García.

LÉRIDA.—D. Joaquín Luis Aixelá y D. José Sol.

GERONA.—D. Joaquín Vilardell, Ciudadanos, Librería, y D. Francisco Dorca.

PALMA DE MALLORCA.—D. Pedro J. García y D. Nicolás Gil.

MAHON.—D. Domingo Orfila.

ZARAGOZA.—Viuda de Heredia y D. José Comin y C.º

VALENCIA.—D. Juan Mariana y Sanz.

MÁLAGA.—D. Francisco de Moya.

PARIS.—C. A. Saavedra, Taitbout, 55.

POLÍTICA.

Revista diaria.

Coincidiendo con la creciente agitación de Oriente, con las protestas de los gobiernos occidentales, con las amenazas de Rusia, con la tranquilidad fatalista de Turquía, ha caído en la liza política un documento terrible para Francia. Es uno de los despachos que contiene el Libro rojo de Austria. En él se demuestra de una manera palpable que la excitación de hoy, depende en grande manera de los celos del imperio. Invitado este por el gobierno austriaco á concurrir al aplacamiento de los intereses desatados en Oriente, se negó tácitamente, solo porque Austria sugería la idea de algunas concesiones á Rusia, y porque esta sugestión, en opinión del receloso gobierno personal, era una prueba de que Austria estaba secretamente aliada á Rusia. Cuando esta nueva inhabilidad caiga en el torbellino de descontentos que mantienen causas generales, como las conocidas, y particulares, como la frecuente violación de la libertad individual; cuando esta nueva prueba de la vaciedad del sistema cesarista, lo denuncie como impotente, así en las relaciones internacionales como en la política interior, el ya postrado prestigio del gobierno de Napoleón el triste, vendrá á tierra.

La amenaza de El Golos se realiza. Los búlgaros, los rumanos, los griegos están cada vez mas excitados.

El Parlamento inglés ha vuelto á abrirse. El Reichsrat austriaco, también.

En el Parlamento prusiano ha empezado á tratarse un asunto de interés universal; la proporción en que están la ignorancia y la fuerza militar.

Mr. Harlock, el amigo del doctor Jacoby, se ha lamentado elocuentemente de los males que produce á la enseñanza pública el desarrollo del espíritu militar.

A medida que aumenta el presupuesto de la guerra, axioma de hacienda universal, disminuye el de instrucción. Desde el año 53 hasta el 63, este aumenta en la exigua cantidad de 273,000 frs.; el presupuesto de guerra, en la espantosa suma de 60 millones. En razón del número de soldados, el número de ignorantes. En Dantzic, cuando Prusia no obedecía ostensiblemente al móvil á que obedece hoy, entre cada 100 quintos, había 8 que no sabían leer; hoy se cuentan 16 por cada 100. Estos son datos oficiales: los ha publicado el ministro de Cultos, del cual depende la Instrucción pública. Se observa también que, hacia el Norte, principalmente en las dos provincias de Prusia y en la de Posen, en los distritos de Koenigsberg y de Saulsmaun, diezados por la inopia, la proporción entre quintos é ignorantes confirma la regla establecida,

pues de 1000, 101 no saben leer. En España sería un inmenso progreso lo que es en Prusia un inmenso retroceso.

Una fuerza perdida.

En todas las edades de la vida individual, radica, como resumen de ella, una ignorancia. En la niñez, ignorancia de su felicidad; en la adolescencia, ignorancia de su malestar; en la virilidad, ignorancia de los lazos que unen la realidad y los ideales de la vida; en la vejez, ignorancia del formidable mas allá; en la juventud, ignorancia de sus fuerzas.

Lo que de la individual, puede decirse de la vida social, y lo que se dice de las edades puede decirse de los estados.

Decimos, pues, que la juventud de este momento histórico-político es absolutamente ignorante de sus fuerzas.

Producto de la renovación intelectual mas seria que se ha verificado en España; hija del progreso universal de las ideas; amantada con la sávia del derecho, afirmación categórica del principio de libertad; experta antes de la experiencia, por el espectáculo próximo y lejano que la lucha del pasado y el porvenir le está dando en el presente; ansiosa, entusiasta, generosa, por ley fatal de vida, se encierra sin embargo en el mutismo, se aísla, se maniatada.

Cree que su porvenir le aconseja esa conducta, y no ve que el silencio no es conducta y que el porvenir es del movimiento y de la acción.

Ve que á cada paso que dá, tropieza con un giron del pasado, y no lo rompe; que, si quiere pensar en alta voz, la hacen callar, y en vez de hacer la prueba, encierra otra vez su pensamiento, que si quiere hacer profesión oficial de sus ideas científicas, se lo veda la ley,—y en vez de perseverar, se desanima ó se exalta; que si intenta asociarse para favorecer el progreso de las ciencias morales y políticas, le sale al encuentro un hecho de política actual que aplaza la realización de su fin, y se olvida del fin; que si se reúne en un círculo filosófico, la menor alteración pública da con el círculo al limbo,—y antes de que lo disuelvan de oficio, lo disuelve de prudencia; vé, finalmente, que es lenta la acción de los partidos liberales, en cuyo seno podría ser auxiliar decisivo, y ya porque los partidos no le llaman, ya porque la libertad que incuba sólo da pesadumbres y dolores,—huye de los dolores de la libertad, cuando, con escarnio de las leyes de la vida, no entrega su conciencia al fariseo político.

Si esto no es ignorancia de su fuerza, es ignorancia de su dignidad. Escogió la juventud entre ambos términos.

Harto la hemos oído y la oye España, afirmar y reafirmar que la actitud pasiva es resultado de la situación del país: cállese esto, que esto le deshonra; precisamente porque la situación política de su patria es la que es, tiene el deber ineludible de contribuir con su pensamiento y con su acción renovadores á buscar solución al nudo, sin ella indisoluble.

Harto la hemos oído y la oye España, asegurar y volver á asegurar que no cabe dentro de la esfera política que forman los partidos existentes: cállese esto, que esto la condena: si no cabe, que haga espacio. Nunca para hacerlo, nunca para determinar claramente los linderos que separan al porvenir del presente y del pasado, que estos momentos de recogimiento universal. Se está incubando el porvenir de España. Si la juventud no cumple con su deber, caiga sobre la juventud la responsabilidad del porvenir.

Acabamos de empezar á definir el objeto capital de nuestro advenimiento á la prensa política. Suceda lo que quiera, hemos arrojado de nuestra conciencia el peso de una responsabilidad que no aceptamos.

LA APTITUD.

Puesto que la naturaleza del hombre no es omnipotente, ni se ha descubierto aun en la tierra la inmensa sabiduría, inaccesible á los mortales, fuerza es que renunciemos los hombres todos á la empresa de estender nuestra acción á todo, y nos resignemos á la acertada y provechosa repartición de ocupaciones, única que puede hacer al hombre sabio y esperto, al servicio benéfico y provechoso y á la sociedad bien servida y atendida.

Si loca é inmodestamente tomamos una consideración que ni merecemos, ni podemos aceptar, si invadimos unos las atribuciones de otros y no sabemos reconocer el círculo que á cada uno traza su propia capacidad, ni verdad, ni

acuerdo, ni otra garantía alguna verá la sociedad en el desempeño de las funciones que la dan vida.

Principio es el que establecemos tan sabido como importante, tan recomendado por la sabia teoría, como acreditado por la provechosa práctica, tan lógico como conveniente, tan eficaz realmente aplicado, como dañoso al ser olvidado ó desconocido.

Solo de él viene la aptitud en todos necesaria, desde el último al mas importante miembro de cada nación, y tanto, que la organización gigantesca de la actual sociedad en él está fundada. Es fuente de utilidades, ó mejor única razón de vida, de sostenimiento, de adelanto en todos los ramos.

No está de ello excluido el servicio importantísimo de la administración pública, y tanto mas cuanto que es su trascendencia innegable.

El cumplimiento de la ley citada, ineludible porque es ley natural, hace que se cumplan las demás leyes, porque dando el acierto, dá también el beneficio real y completo que las leyes han de producir.

La organización de la administración pública, por lo tanto, el servicio de la nación, que para el logro de su prosperidad lo tiene, exige que se tenga muy presente esa ley de la aptitud. Para ello el servicio de la administración pública está en todas partes dividido en ramos y secciones, en cada uno de los cuales debiera exclusivamente hallar cabida la capacidad relativa al ramo de que se trate.

Nada puede entorpecer mas declaradamente la marcha y adelanto de un país, como la confusión en el desempeño de los negocios públicos. No bastan prendas de honradez, buena voluntad y talento; son también igualmente necesarias las de conocimiento, práctica y autoridad en los empleados. Desde el supremo jefe de administración hasta el simple meritorio de una oficina deben reunir esas que son garantías para la vida de una nación.

Todo lo que no sea esto, es defraudar, es sofisticar, es hacer traición á los intereses públicos, es mentir á la sociedad un servicio que no se presta ó que se presta torpemente, que solo á eso puede por precisión conducir la ineptitud de los funcionarios. La ciencia en unos ramos no destruye la torpeza en otros; la autoridad en una esfera no salva la ineludible desautorización que en otra forzosamente ha de hallarse, y el derecho á una cosa no legitima en manera alguna la invasión de otra.

Muchas son las causas de nuestra decadencia, y en ella figura en gran manera, así en lo ideal, como en lo material, el vicio capitalismo que hemos mentado; lo repetimos, sin defraudación, sin traición á los intereses de un país, un funcionario, por elevado, por autorizado que sea, no puede entrometerse en aquellos negocios que desconoce y de los cuales ha vivido siempre alejado.

«La Reforma aconseja á La España eche una mirada por la prensa de Madrid y la de provincias, y verá que la atmósfera se forma y empiezan á dejarse sentir los vientos del cuadrante liberal.»

Ese consejo de La Reforma acredita en nuestro colega cabal conocimiento de la actual legislación de imprenta.

SECCION OFICIAL.

Los números de la Gaceta recibidos estos últimos dias ofrecen poco interés en punto á disposiciones legislativas de importancia y carácter permanente.

Nuestros lectores tienen ya noticia de la última modificación ministerial, y de los Reales decretos de fechas 10 y 11 por los cuales se admitieron las dimisiones que de sus respectivos cargos de ministros de Hacienda y Marina presentaron los señores Barzanallana y Belda, á los cuales han sustituido don José Sanchez Ocaña, Senador del Reino, y don Severo Catalina, diputado á Cortes: nombramientos que, como de costumbre han llevado consigo alguna variación en el alto personal administrativo.

Por Real decreto publicado el 43 por el ministerio de Fomento se nombra una comisión que estudie y fije todo lo relativo al sistema de contratación de las obras de carreteras por un tanto alzado, proponiendo cuantas reformas juzgue necesarias para llevarle á efecto con el mejor éxito, y redactando los formularios correspondientes para los proyectos, los nuevos pliegos de condiciones y los reglamentos de ejecución.

La comparación y mas acertada elección de los sistemas de contratación de obras de dicha clase respecto á los ajustes que sirven de base á los pagos, es lo que ha motivado la publicación de ese decreto. Esos sistemas de ajuste son el de un tanto alzado que constituye el precio total de la obra, y el de unidades de trabajo mas ó menos considerables á las cuales se asignan

precios particulares. El primero de ellos es el que rige actualmente en nuestro país, y á la comisión nombrada se encarga el estudio de mejorarlo y evitar los defectos que la práctica ha puesto de manifiesto.

El nuevo ministro de Hacienda por medio de la Real orden y circular publicadas el 14, ha venido á hacer la manifestación de los propósitos que le animan en el desempeño de su nuevo cargo. Manifiesta su intención, que dice ser la del gobierno, de continuar en el camino de las reformas que conducen á la Hacienda á conseguir la real y efectiva nivelación de los gastos con los ingresos. Para ello escita el celo de los empleados dependientes de su ministerio, encargando á los gobernadores cuidadosa vigilancia respecto de los mismos en todos los ramos, no dando lugar á que se susciten quejas sobre dilaciones ó retrasos en el despacho de expedientes que puedan afectar á intereses ó derechos privados; y procurándose que para la administración económica sean reintegrados todos los jefes, tanto de la administración central como de la provincial, en el pleno uso de las atribuciones que precisamente les corresponden.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

La falta de espacio nos obliga á resumir, nutriendola, una interesante correspondencia de Florencia. Dice así:

«Florencia 9 de febrero.

El nombramiento de M. Gualterio para ministro de la casa del rey ha sido el coronamiento de las intrigas del palacio Pitti, y ha dado origen á graves escándalos, entre otros á la obstinada dimisión del comendador Visone, intendente general de la Casa real, quien premiado por Vic or Manuel para que continuase en su puesto, contestó que no podía resignarse á compartir responsabilidad de especie alguna con un hombre como M. Gualterio, cuyo nombramiento habia sido recibido por el país con tan marcado disgusto.

Se dice también que el marqués de Brema, tan fiel al monarca, habia tenido ánimo de presentar su dimisión. Pero para que se comprenda hasta qué grado llega la impopularidad de que goza el ministro de la Casa real, es útil recordar la serie de intrigas á que debe su nombramiento.

El objeto de la consorteira, al provocar en 1864 la traslación de la corte de Turin á Florencia era, como es público, sustraer esta corte de las influencias piemontesas, predominantes á la sazón. Para conseguirlo era preciso procurarse un punto de apoyo en el exterior: no valió la consorteira, y esta fué la causa que dió lugar al convenio de setiembre, cuyo resultado inmediato fue la efusión de sangre en las calles de Turin. El ministerio Minghetti, Peruzzi, Cugio, Pizanelli, Mauria y Menabreu fué imposible desde entonces.

La consorteira para continuar su lucha contra el partido piemontés escogió por jefe á Menabreu, piemontista en otro tiempo, quien acometió la empresa de explotar la influencia extranjera en provecho de un nuevo partido. Desde entonces Menabreu se sintió impulsado por una fuerza invisible é impuesta al rey. Nombrado desde luego primer ayudante de campo de este, esto es, jefe militar de la casa real, encontró pronto por medio de la negociación de un tratado con Austria en 1866 el medio de asegurar su influencia; y sus principios conservadores y sus sentimientos católicos le permitieron celebrar un tratado que dió lugar al realizado entre Paris, Florencia y Viena.

Peró habia algunos hombres que le estorbaban todavía para conseguir sus propósitos, y estos eran Vizone, el marqués de Brema, el general de la Rocca, el coronel Nasi y otros influyentes y dignos representantes del partido piemontés. Empeñáronse entonces contra ellos una lucha sorda, en la cual tomaron parte hasta las mujeres que usted conoce. Tratábase de obligar á estos hombres á que se retirasen, nombrando á este efecto á M. Gualterio ministro de la casa real. Jamás se ha combatido tan enérgicamente en las regiones del gobierno un nombramiento tan antipático al país.

El general Lamarmora, y los señores Lanza, Chiave y Pouza de San Martino, se opusieron á este nombramiento: el ministro del Interior, Cadorna, no quiso firmarlo, y viéndose obligado á ello, lo hizo declinando toda responsabilidad y diciendo que admitía á M. Gualterio con el título de gran oficial de la corona, que no es mas que una consecuencia del de ministro de la casa real, y que solo bajo este concepto firmaría el nombramiento.

Creo que Vd. comprenderá que es sumamente útil reseñar, si quier sea muy rápidamente, las intrigas á que debe M. Gualterio su encumbramiento al ministerio; pues solo así se puede explicar la retirada brusca de personas

tan dignas como los señores Brema y Vizone, y arrojar luz sobre los últimos actos de la política italiana.»

NOTICIAS.

Dícese que Berezowski, el polaco que atentó á la vida del Czar, ha huido de la cárcel de Toulon, donde estaba para ser desde allí transportado á la Nueva Caledonia.

Los que dan la noticia son los periódicos rusos. Los franceses no hablan de ello una palabra.

(Novedades.)

Los periódicos de Cádiz claman contra la idea de haber subvencionado el ayuntamiento las fiestas del Carnaval en una época de tantas calamidades y miseria. Nos asociamos á este clamor y reprobamos cualquier auxilio ó subvencion que nuestras autoridades diesen á esta clase de bromas, faltando tantos recursos para aliviar la miseria pública.

Hemos recibido sentidas quejas de parte de muchos comerciantes de esta ciudad por lo mucho que tardan en ser rubricados sus libros en el tribunal de comercio.

La bandera ofrecida á los voluntarios pontificios, por algunos jóvenes católicos, de esta capital, está tocando á su término. Trátase ahora de quien debe ser el escogido entre los escogidos mancebos, que conducen el hélico testimonio de sus cristianos sentimientos, á aquella corte hoy todavía temporal y espiritual.

Sabemos, sin embargo, que la elección no se hará tan fácilmente como parece. Si no mienten nuestros informes, es tal el fervor de aquellos piosos jóvenes, que todos á la vez pretenden el nombramiento que les procura un viaje á la ciudad eterna. Naturales son sus deseos, ahora que no hay por allí blusas encarnadas; lo que no es comprensible es que tan mansos sujetos acaben sus reuniones á arañazos, y creyéndose Mentana, descubran un ardor bélico, que cuadra con los amantes del Papa.

Los municipios de todos los departamentos de Francia han sido invitados para organizar escuelas profesionales destinadas á perfeccionar la industria de los hijos de los obreros.

Aparte de las ventajas que esto ofrece bajo el punto de vista intelectual, existe otro no menor bajo el aspecto material, pues ensanchando por este medio el círculo de los conocimientos de las clases obreras, tendrán naturalmente una opción á mas elevados jornales. Al mismo tiempo se crean comités protectores destinados á desempeñar las funciones de una segunda familia respecto de los jóvenes; de modo que el día en que la enseñanza de estos termine, les procurarán trabajos en que se renova la doble garantía de remuneración y moralidad. Adelantos de este género se recomiendan por sí mismos.

Copiamos de la Iberia las siguientes noticias:

«Dos libros de Nueva York, Appleton y Scribner, han puesto 100,000 ejemplares de distintas obras á cual mas importante, á disposición del comité de protección á la instrucción pública.»

¡Ojalá este elocuente y generoso rasgo tuviese aquí algunos imitadores contribuyendo de este modo á la obra de la civilización!

El mariscal Niel acaba de recibir de Plascencia la primera entrega de fusiles Chassepot, contruidos con la mayor perfeccion en las fábricas de dicha ciudad.

Indudablemente esta perfeccion honra mucho á este ramo de nuestra industria, pero confesamos francamente que mucho mas nos satisfaría el ver nuestro progreso en la perfeccion de instrumentos de paz y de civilizacion que en los de guerra y esterminio.

En la tercera subasta verificada para el arriendo de la plaza de Toros de Madrid, no se ha presentado ningun postor.

Desearnos que esta señal sea la de la desaparición de esta clase de diversiones que tan en pugna están con la humanidad y el progreso.

De Servi se han recibido cartas que infunden recelos de que la influencia rusa vuelva á adquirir ascendiente y empuje á la guerra contra Turquía, esto es, á excitar desórdenes entre las poblaciones fronterizas.

Se ha verificado en Paris la venta de la galería de pinturas de los señores Lopez Cepero de Sevilla. Escaso público, subasta débil. Entre los pocos españoles notables que asistían á la puja se contaba al duque de Frias que ha adquirido algunos lienzos. Los cuadros se han vendido en general á bajo precio. Se han cedido Murillos á 300 francos; en cambio dos escenas del Quijote.

Com. editor responsable. H. O. J. J. J.

te, modernas y de pacotilla, han alcanzado el precio de 2,000 francos. Signo de la época.

La tela en voga en París es el raso y los colores a la moda para fiestas y serenos el azul, el verde manzana, el amarillo ocre y el goma laca, sino a las múltiples recepciones que granenan por todos los extremos fashionables de París, y entre las cuales, particularizaremos las que han tenido lugar en casa del señor Rosales ministro de Chile, con motivo del casamiento de su hija con Mr. Berthier, oficial de goas, y las del Hotel-Baritot, frecuentadas ambas por la sociedad hispano-americana. Entre las señoritas que llaman mucho la atención en estas reuniones se cuenta la de Hamell, joven habanera que es un retrato embellecido, pero fiel, de Adelina Patti. El lujo desplegado por las damas en estos círculos raya ya en delirio; las telas de seda mas espesas que usaban nuestros abuelos son telas de cebolla al lado de las que hoy estilan las elegantes parisienas, con esta circunstancia agravante, que es de muy mal tono, el presentarse en público dos veces con el mismo traje.

El peinado es cada día mas alto. El moño toca a la frente y no deja espacio sino para plantar una flor entre este y los bandos, y en materia de flores aquí las de invierno conviene notar que salen todas de los jardines del joyero Samper.

La agitación feniana, que se creía calmada, renace con nueva intensidad en Irlanda cuyas principales ciudades han sido proclamadas en estado de sitio, a consecuencia de los últimos conflictos sangrientos entre la policía y el pueblo.

La policía pontificia sigue tomando precauciones insólitas cual si tieseme un próximo movimiento revolucionario. Siguen aprobándose los presupuestos italianos.—El gobierno romano parece esforzarse en suscitar dificultades a la buena inteligencia entre el gobierno francés y el italiano y pone en juego toda especie de ardid con este objeto, bien tratando de comprometer al Embajador de Francia en entrevistas con los Borbones que residen en Roma, bien divulgando y aun exajerando los auxilios que en pertrechos y armas de guerra recibe de Francia, bien por otros medios análogos.—Parece que las precauciones de la policía pontificia no son contra los garibaldinos, sino contra los bandidos que infestan la provincia de Frosinone.—Se cree en Roma que pasará tiempo antes que la división francesa, que hoy queda en los Estados Pontificios, los evacue, pues, a pesar de lo mucho que se ha dicho sobre el particular, los gobiernos de Francia é Italia no están aun de acuerdo sobre la nueva rectificación de la Convención de setiembre ni sobre la redacción de un nuevo tratado.

El Austria aumenta su flota.—Servia y Rumania, según los últimos despachos, gozan de perfecta tranquilidad por el momento.—El gobierno francés según dice el *Internacional*, ha enviado una nota expresando al de Rusia su deseo de que el Parlamento aduanero no se ocupe de política. Esta noticia nos parece absurda, pero por lo mismo nos parece verdadera. El gobierno imperial está en el periodo de *delirium tremens*.

El *Diario* de Dresde dice, que las cláusulas del Concordato austriaco que conciernen a la situación respectiva de las diversas religiones, son de una aplicación imposible y que la iglesia Católica tendrá que renunciar a toda superioridad.—Escriben de Viena que Austria ha solicitado los buenos oficios de la Francia para la cuestión del Concordato y que esta ha empezado a prestárselos.—Un diario muy acreditado de Rusia, el *Golos*, dice que su país no tiene por que temer la triple alianza de Prusia, Austria y Francia en la cuestión de Oriente; que si la Rusia quiere, Grecia, Bulgaria, Servia y Montenegro se alzarán en masa; pero añade que Rusia no lo quiere.—Un telegrama de esta mañana que nos comunica nuestro colega autógrafo del Nordeste, dice, que en Bulgaria se ha descubierto una vasta conspiración y que el gobierno turco prepara decisiones muy graves.

Es difícil formarse una idea de lo que se gasta en una guerra. La civil de los Estados Unidos, según informes oficiales, consigna la pérdida solo para los Estados del Norte, de 8,000 cañones y de 11,000 cañones, de 3,500,000 kilogramos de bombas y de balas, 45,000,000 de kilogramos de plomo, 23,000,000 de kilogramos de pólvora, 3,400,000 fusiles y 2,000,000 de uniformes. En este balance no entran 1,000 millones de cartuchos, ni lo que ha gastado la marina.

Se ha fundado en Chicago una asociación cooperativa. Ora en Krimmschau para la producción.

Un plantador escribe que los nueve décimos de los antiguos esclavos trabajan como colonos en las mismas plantaciones donde eran siervos.

La compañía cooperativa de Manhattan para la compra de terrenos y construcción de casas, comienza sus operaciones con 65 miembros y un capital suscrito de 150,000 francos.

Los diarios holandeses publican una carta de un maestro escuela que hace esta revelación terrible: «Yo habia notado, dice, que los niños V... G... venian todas las mañanas con una hora de retardado a la escuela. Aprendidos, me dijeron que no podian venir antes porque su madre tenia

que ir a buscar todas las mañanas a la prendería sus vestidos, que, para tener con que cubrirlos por la noche, todas las noches empeñaba. Yo me pregunté en casa de la mujer V. G. para comprobar la exactitud del hecho. Me dijo la infeliz que era verdad; que tenia la costumbre de llevar al lunes por la tarde a casa de Krudle-Mie, ca le larga de Leyde, dos mantas, sobre las cuales tomaba 70 céntimos prestados. En verano, me dijo, podía privarse por las noches de las mantas; pero en invierno tenia que rescatárselas, y por falta de dinero las cangeaba por los pantalones y chaquetas de sus hijos; cada canga le costaba 10 céntimos, lo que hacia 20 céntimos por día. El sábado, cuando el padre cobraba su semana, todo se desempeñaba, hasta el lunes en que volvía a empeñarse todo.—El maestro-escuela tomó informes, de los que resultan que este bárbaro comercio se practica en grande escala en Amsterdam ¡3,000 por 100! anual a los que lo ejercen. La contabilidad es la obra maestra de la sordidez, y así pueden miserables prestamistas construir fortunas colosales sobre los mas pobres de los pobres.

En Inglaterra y en el país de Gales hay 436 sociedades cooperativas. Están compuestas de 173,423 miembros, de los cuales 36,700 fueron admitidos durante el año de 1866. 14,089 fueron borrados ó presentaron su dimisión durante el mismo tiempo. El capital de estas sociedades es de 33,774,904 francos, de los cuales 13,501,017 fueron suscritos ó repartidos en 1866. A la entrada las operaciones han sido de 100,466,200 fr., y a la salida, de 112,281,019 francos. Los provechos realizados durante el año, ascienden a 9,482,608 fr.

En Londres hay mucho empeño por organizar una sociedad internacional de exposición obrera.

En Francia los ministros cobran un sueldo anual de 100,000 francos.—En Inglaterra, de 60,000.—En Prusia, de 50,000.—En Austria, de 22,000.

Se ha hecho recientemente en París el censo de la población pobre, inscrito en las oficinas de beneficencia. En 1866, la población indigente es de 40,644 albergues que comprenden 105,419 individuos. París tiene, pues, un indigente matriculado y asistido por cada 17 habitantes. Las tres cuartas partes de los asistidos no son parisienses, sino emigrados de los departamentos que alucinados por el alza de salarios en la capital, afluyen a ella, olvidando el alza correspondiente de alquileres y alimentos.

El Consejo de la sociedad aeronáutica de Londres, ha decidido celebrar en junio una exposición de objetos relativos a la ciencia aeronáutica. Se celebrará en el magnífico palacio de cristal.

Es interesantísima esta estadística intelectual de Francia: los seminarios educan anualmente 60,000 jóvenes y los colegios, 42,000. Ningun seminarista ha logrado entrar en la escuela superior. Entre 100 seminaristas concurrentes solo uno ha sido admitido en la Escuela política; en la Escuela Central, 2; en la militar de Saint-Cyr, la peor de todas las escuelas oficiales, 20. Al contrario, de cada 100 colegiales, producto de la enseñanza laica, 20 han entrado en la Escuela mas perfecta (E. superior); solo 2 en Saint-Cyr. ¿Que quiere decir esto?

Los Estados-Unidos tienen un glorioso ejército de 150,241 maestros y maestras. En este número se cuentan 100,000 maestras, muy aproximadamente. Se las refiere con mucho a los maestros. En el Estado donde la educación ha hecho mayores progresos, es el de Massachusetts, se cuentan 6 maestras por 1 maestro. En el de Vermont la proporción es de 5 a 1, en el de Iowa de 3 a 1. La desproporción es mayor en las grandes ciudades, que en las pequeñas y en el campo.

Los matrimonios de blancos y negros, prohibidos todavía en el Connecticut acaban de ser autorizados en el Alabama.

En New-York y en Massachusetts, la población femenina excede a la masculina. En cambio, para una mujer hay cinco hombres en California. El artículo de mas demanda en San Francisco es el de las muchachas casaderas. Para la campaña matrimonial de 1868, se piden 20,000.

En Inglaterra hay 1,200 mujeres mas que hombres.

El pastor O'Neill acaba de ser encarcelado en Indianópolis por haber celebrado el matrimonio de un hombre de color con una mujer blanca, lo cual es contrario a las leyes del Estado de Indiana.

La idea cooperativa ha traspuesto en París los umbrales del Teatro. Los señores Angu y Sirven han hecho pasar en el teatro Beaumarchais, con el título de los *Vagabundos de Barreras*, una acción dramática cuyo fin social no es otro que el pausto en práctica por las sociedades cooperativas.

En la isla de Jersey, 73 establecimientos de crédito hacen circular, entre 55,000 habitantes, un valor de 2,000 millones de francos, en billetes de 25. Esto hace mas de 36,000 francos por habitante, mas de 180,000 por familia de cinco personas, y mas, mucho mas de lo que hacen familias de 17 millones de habitantes.

Hay en Europa 3 millones de soldados y 5 millones de individuos que se ocupan en cosas de la guerra. Si se ocuparan en cosas de la paz, estos 8 millones de hombres producirían anualmente mas de 8,000 millones a la riqueza pública.

La paz armada cuesta, por término medio, 2,000 millones de francos al año.

Un periódico inglés dá una receta sencilla y de fácil aplicación para las quemaduras: la sustancia que se emplea es el cloruro de sodio ó sea la sal común que se halle en disolución en un poco de agua.

Se habia quemado horriblemente un pobre trabajador a consecuencia de una explosión de gas grison, ocurrida en una mina de hulla: todo su cuerpo era una llaga, y se le aplicó al instante sobre las manos unas compresas humedecidas en una solución compuesta de una parte de cloruro de sodio y seis de agua. Mas tarde se le desnudó y se le envolvió en una sábana humedecida en este líquido. Al día siguiente los fuertes dolores habian disminuido, y a la semana el minero habia curado. Otros muchos casos se refieren que vienen a demostrar la bondad del remedio que anunciamos, y que por lo tanto recomendamos a nuestros lectores.

M. Gachard, director general de archivos de Bélgica, que ha estado encargado de una misión científica en Italia, acaba de recoger en los archivos de Turin, interesantísimos documentos para la historia de los Países Bajos, que tienen tambien interés para España. Entre ellos se distinguen notablemente una correspondencia autógrafa de Felipe el Prudente con el duque de Saboya Manuel Filiberto; un diario escrito de puño y letra de este último acerca de los acontecimientos políticos y militares que prodijeron la paz de Chateau Cambresis: una colección de cartas dirigidas al mismo príncipe por el cardenal Granville, y otra correspondencia autógrafa de Felipe II con las infantas Isabel y Catalina, durante el viaje que hizo a Portugal para tomar posesión del reino en 1581, 82 y 83.

En la biblioteca privada de Victor Manuel, el sabio archivero ha encontrado una preciosa colección de escritos y memorias políticas de Mercurino di Gattinara, gran canciller de Carlos V, de los cuales muchos se refieren a la cautividad de Francisco I en España.

Para el 1.º de octubre de 1868, se anuncia una exposición general de trabajos de mujeres; se celebrará en Berlín.

En 1.º de enero de este año ha empezado a regir en Inglaterra la ley votada en 15 de agosto último por el Parlamento inglés para regular el trabajo de las mujeres y de los niños en las fabricas. Según esta ley, ningun niño de menos de ocho años podrá en lo sucesivo estar sujeto a un trabajo de mas de seis horas y media por día entre las seis de la mañana y las 8 de la noche. Tampoco el trabajo de las jóvenes podrá exceder de 12 horas, entre 5 de la mañana y las 9 de la noche, incluso el tiempo de comidas que ha de ser por lo menos de hora y media. El trabajo de los niños y de las jóvenes en domingo, queda absolutamente prohibido, excepto en los talleres en donde solo 5 personas trabajan para hacer ó reparar objetos que bayan de venderse al por menor. Ningun niño de menos de 11 años, podrá emplearse en la lima y pulimento de metales, ni en la preparación de los tejidos de fieltro. La ley coloca en la categoría de los niños a todos los menores de 13 años; y en la de las jóvenes a las de 13 hasta 18 años. Cada niño empleado en un taller debe frecuentar la escuela a lo menos 10 horas por semana.

Los que creen que la vida es un soplo, vean un caso que prueba la tenacidad de nuestra vida. Herman Lubjencranz, oficial del regimiento 103º del ejército federal, Estados Unidos, recibió en 25 de diciembre de 1865, en una de las batallas, una herida en la frente, bajo la nariz, media pulgada mas a derecha que a izquierda. Mientras que se desangra por nariz, ojos y oídos, por la herida no echa sangre. Introdúcen una cáula ordinaria en la herida, sin tocar la bala: se derraman y recogen tres cucharaditas de pulpa cerebral. Durante 5 días, el herido yace en insensibilidad completa; durante seis semanas, en completa inmovilidad. Poco después, reacción de fuerzas, y curación rapidísima. El doctor Begetow que, en noviembre último, lo ha examinado, ha notado en la frente una depresión. Excepto esto, y algunos ataques cada vez mas raros, de epilepsia, vive bien.

POR EL CABLE DE CUBA.

Despachos del 28 de enero

Habana.—Por un despacho enviado el 21 de la capital de Méjico a Veracruz, se sabe que el general Porfirio Diaz habia llegado al lugar de la residencia del gobierno y se ocupaba en conseguir fondos para pagar a la tropa de su mando una quincena adelantada. El motivo de esta exigencia se le atribuía a la crítica situación del Yucatan.

La legislatura de San Luis de Potosí ha autorizado el cobro de un empréstito forzoso a los comerciantes. No obstante que la suma no asciende mas que a 30,000 pesos, estos se negaron abiertamente a pagarla, por cuyo motivo fueron puestos varios de ellos en prisión.

Desde que estalló la revolución en Yucatan, ha desaparecido la tranquilidad en el estado de Chiapas.

Circulan rumores de que los partidarios del

general Ortega, Perez y otros jefes desafiados estaban organizando una expedición en la vecina república de Guatemala para arrojar de Chiapas a las autoridades nacionales.

Juarez ha ofrecido la cartera de la gobernación al señor don Francisco Zarco, director del Siglo XIX y miembro del nuevo Congreso por el sexto distrito del Estado de Méjico. El señor Zarco ha renunciado este puesto a causa de su salud. Este señor es presidente de tres comisiones del Congreso, a saber: de la Constitución, de la libertad de la prensa y de la de revision. Es un ardiente defensor de Juarez y se declara abiertamente en el Siglo XIX en favor de la emancipación de Cuba y Puerto Rico.

Los vapores *Bienville* y *Star of the Union*, que salieron de Nueva Orleans a la misma hora, trataron de ver cual andaba mas, y llegaron hoy aquí.

La apuesta fué muy interesante y bien sostenida. A las 60 horas de haber salido de Nueva Orleans estaban el uno al lado del otro, despues principió a adelantarse el *Star of the Union* y entró aquí con una milla de ventaja.

Se dice que el capitán general Lersundi ha mandado a Santa Anna que salga de la isla.

El *Liberty* sale hoy para Baltimore.

La barca *Addie Decker* se perdió completamente el 20 cerca de Veracruz, pero se salvó una parte del algodón que llevaba.

Del día 29.

Habana.—La señora Ristori y el señor Grau han llegado hoy aquí en el vapor *Eagle*. Han sido recibidos con gran entusiasmo y esta noche se le dará una serenata a la eminente actriz.

CRÓNICA LOCAL.

Tenemos entendido que por el gobierno de esta provincia se han dado las gracias de oficio al Excmo Ayuntamiento de esta Capital por el aumento obtenido en la recaudación de consumos.

Sensible es que esta recaudación, en sus alternativas favorables, se convierta en ocasión de elogio para quien la aumenta.

El día 19 de mayo último en la calle de la Concepción número 13, piso 2º de la Barceloneta, un hombre llamado Juan Grau, de edad 61 años, se colgó de una viga del techo de su casa con una cuerda de cáñamo enlazada al coello, en ocasión de estar su familia fuera y al regresar a su casa se encontraron con tan triste cuadro.

El día 19 del corriente celebrará la segunda reunión de accionistas la Caja Barcelonesa, la que se verificará a las dos y media de la tarde para tratar de asuntos concernientes a la misma.

El jueves próximo tendrá lugar un baile de máscaras en el tan celebrado Gavi-lan sito en la calle del Olmo, núm. 3, y en el que se prometen pasar un buen rato todos los socios.

En la calle de la Luna, número 21, se verificará un baile de máscaras particular el día 23 del actual, para el cual se ha concedido el permiso correspondiente.

Anoche tuvo lugar en el Ateneo Catalán una velada musical en la cual tomaron parte algunos distinguidos artistas, muy conocidos en los círculos filarmónicos de esta capital. Los señores Rosell y Cuyás cantaron con sobriedad, gusto y delicadeza dos lucidas romanzas, que fueron calurosamente aplaudidas. El señor Ginfrer, en nuestro humilde concepto, creemos que abusa algo de la agilidad y que ahorra el gusto.

¡Lástima grande que no se invite a estas reuniones a las señoras é hijas de los socios, cuya asistencia tanto realce las daría!

Por orden del señor gobernador se ha mandado cerrar tres cafés situados, dos en la calle de San Pablo, números 10 y 16, y uno en la calle del Ginjol, número 3, por resultar que en dichos establecimientos tenían juegos prohibidos por la ley y por reunirse personas viciosas y de mal vivir, imponiendo además la multa de 50 escudos al dueño del último, por haber superado a seis sujetos jugando en el mismo, multándoles tambien con 10 escudos a cada uno.

En el pueblo de Folgarolas el día 14 del corriente por la mañana se incendió un pajar quedando reducido a cenizas, sin embargo de los esfuerzos hechos por la autoridad para estinguirlo.

Ha sido detenido por la Guardia civil en Villanueva y Geltrú el día 13 del actual, un sugeto, que habia herido de gravedad con una aguja de coser alpagatas a otro paisano; aquel fué puesto a disposición del juzgado respectivo.

Ayer han sido puestos a disposición del señor Juez del distrito de Palacio cuatro raterillos de 10 a 12 años de edad por haberse internado anteañoche en una barraca situada en el Bora, frente del reposo, robando de ella 10 reales y algunos cuartos, ocupándose además dos cajitas con algunos cigarros, sin haberse podido averiguar la procedencia de ellas.

El ayuntamiento de Tortosa ha convocado una numerosa reunión para hoy martes, con el objeto de escogitar algunos medios con que remediar la precaria situación que

atraviesa la clase jornalera de aquella población. Así lo dice *El País*.

Ayer asistió el Carnaval al teatro del Liceo, en el que se dió una escogida función a beneficio de los pobres. Esta noche es probable que se publique el bando carnavalesco con toda pompa y al son de tambores.

Hemos visto fijados algunos de los cuadros anunciados que el patronato de los pobres, en uso del monopolio que se le ha concedido en nuestros tiempos, piensa fijar en casi todas las esquinas de esta ciudad.

Conforme se lo anunciamos a nuestros lectores, anteayer domingo, a las diez de la mañana, tuvo lugar en el café de la Universidad I, sito en el Ensanche, la reunion de estudiantes, con el objeto de organizar una mascarada que recorrerá las calles de esta ciudad el domingo, lunes y martes. Sabemos que reinó en ella la mayor armonía y que se acordó definitivamente la organización de la cabalgata. Veremos el generoso pueblo de Barcelona como corresponde a las esperanzas de los estudiantes.

Se han paralizado las obras de la Plaza del Angel. Esperamos del excelentísimo Ayuntamiento, que se servirá ordenar cuanto antes la continuación de las mencionadas obras, teniendo en cuenta los innumerables perjuicios que con su paralización se irrogan a los vecinos de dicha plaza.

Se ha repartido el segundo pliego del *Trovador de Montserrat*, que contiene preciosas poesías del Sr. Balaguer.

Ha salido de esta capital, para la corte, el diputado a cortes don Manuel Gilbert, con el objeto de activar la resolución del expediente para que se prolongue cuanto antes la línea férrea de Gerona hasta la frontera.

Pronto debe empezar a actuar en el teatro Principal, una compañía catalana dirigida por don Emilio Arolas.

Dice el *Eco de Cartagena*, que de los once presos políticos que se hallaban en el navio *Isabel II*, solo ocho han sido puestos en libertad. Desearíamos que se hiciese lo propio con los tres restantes.

La Barceloneta está de enhoramala. Ayer dimos cuenta a nuestros lectores de un homicidio ocurrido en aquellos barrios; hoy tenemos que lamentar otra desgracia: un pobre muchacho se ha caído de un terrado y quedado muerto en el acto. El cadáver ha sido conducido al hospital.

SATIRILLAS.

Problemas de gran monta.

(Cartas de un Panzista.)

I.

Querido Julio: el mucho cariño que te profesamos te obliga a dirigirte unos cuantos consejos que no han de venirti mal toda vez que te hallas en el caso del arbol que por primera vez da fruto.

Si querido Julio: ya sabes tú que suelo seguir la máxima que algunos han dado en llamar egoísta, y si no lo sabes, yo te lo digo.

Porque al cabo y al fin ¿que se saca con ser partidario de tal ó cual principio?

¿Qué ventajas positivas le puede reportar a uno; el pertenecer a tal ó cual partido, el ser satélite de una idea determinada?

Mira, sobrino; toda vez que ahora tus padres ya guían tus pasos, ya que tus benditos superiores han dado en la manía de decir que para nada necesitas sus advertencias y que sobrado grande eres para que no puedas andar suelto y libre por estos mundos que unos llaman de Dios, y que yo llamaré del diablo, toda vez, repito, que tus alucinados padres se han empeñado en perderte, tu pobre tío, que a pesar de sus 75 años no se ha dejado pescar por las mujeres, se halla dispuesto a hacer por tí lo que jamás hubiera soñado; se propone salir de su retraimiento doméstico, para decirte cuatro verdades en forma de consejo, verdades que para algunos son mentiras, y erimenes de lesa nación.

En primer lugar, querido Julio, no te acuerdes en los dias de tu vida de esto que llaman algunos sociedad, ni te metas tampoco en los deberes que ella impone.

Si llama un mendigo a tu puerta, procura no estar en casa; si un amigo te pide un favor de poca ó mucha importancia, le dices que se lo cuente al vecino de en frente. Estos consejos, serán malos en la forma, inmorales en el fondo; estas máximas le esponen a uno a ser vituperado por la gente de bien; pero amigo sobrino reúne en cambio la ventaja de ser sumamente conveniente, sobre todo para los que como yo adoran el becerro de oro. No sigas los consejos de tu padre que ha dado en la manía de ser un ente social, moral y qué sé yo cuántas cosas mas; mira Julio, que te van a perder, mira Julio que no sabes lo que te conviene. Procura para tí y nada mas; satisfice tu apetito, vestida tu persona, guarecida tu individualidad para nada te cuides de los demás, y ni aun cuando Dios nos dijo aquello de amar al prójimo como a nosotros mismos, lo que le conviene a uno es procurar por su propio bienestar haciendo caso omiso de los demás.

Ya sabes que te quiere hasta cierto punto tu tío.—Rogue.

SECCION COMERCIAL.

CAMBIOS CORRIENTES

datos por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Cambios de la plaza de Barcelona a 17 de febrero de 1868.

Table with columns for '90 DI SFECHA', '8 DIAS VISTA', and 'Observaciones'. Lists exchange rates for various cities like Amsterdam, Hamburgo, London, etc.

Table titled 'EFECTOS PUBLICOS' with columns for 'Operaciones', 'Din.', 'Papel', and 'Observaciones'. Lists public debt operations and their values.

SECCION MARITIMA.

TELEGRAFIA PRIVADA.

Tarifa 16 de febrero. (Recibido el 17.) Vientos reinantes en el Estrecho de Gibraltar: Levante fresco. Ha desembocado: Polacra goleta VIGILANTE. EL VIGIA.

VIGIAS.

PARTE DIARIO de nuestro Vigia en el castillo de Tarifa.

Tarifa 12 de febrero. Al salir el sol, levante fresco, marejada del mismo, cielo y horizontes acelajados, teniendo a la vista 3 corbetas y 1 goleta desembocando. Al medio dia, fresquito el levante con su marejada, cielo claro y horizontes con celajería suelta.

NOTICIAS MARITIMAS DEL DIA 17 EN BARCELONA: Observaciones meteorológicas.

Al Orto viento al terral, galeo, cerrazon, a las doce virazon del SSE. fresquita, nubes, niebla y nubarrones al NO. y al ocaso ESE. idem idem, calma y marejada del ESE. Movimiento de buques al anochecer. Dos corbetas, tres bergantines ó polacras, cuatro bergantines goletas ó polacras goletas y dos goletas demoran al E., los que viniendo a un largo la mayor parte se dirigirán a este puerto, y al mismo levante una corbeta y una goleta que vienen de la vuelta del NE. Por el S. una polacra, una goleta y una balandra de presencia española que pasan a poniente y una polacra-goleta a todo ceñir por estribor; y al SO. una fragata para este rumbo y una corbeta y otro buque de cruz que viene ebiendo; once faluchos por diferentes direcciones, un javeque al SE. con rumbo SO. y cuatro faluchos que vienen para el puerto; atraviesan tambien nuestras aguas de levante a poniente un bergantin-goleta ó polacra-goleta de tres palos; y a las cuatro lo ha verificado de poniente a levante, un vapor mercante de tres palos y sin buauprés; uno de los buques de gavias que viene del E. va sin masteleros de juanete. Distancia navegada de los buques que hoy han salido. Fuera de horizonte y del ENE. se halla la goleta a hélice y de guerra española «Prosperidad», y de seis a siete leguas del SSO. al SO. gobernando a buen andar para el dicho SO. el

PUERTOS ESPAÑOLES.

Barcelona 18.

EMBARCACIONES ENTRADAS EN EL DIA DE AYER. De Marsella en un dia, vapor Andalucia, de 245 ts., c. don Adolfo Corbitto, con 400 sacos trigo, 200 idem harina a los Sres. Vidal y Quadras, 80 balas algodón a los señores Martí y compañía, 30 idem a los señores Llopert y Fumosas, 30 idem idem a los señores Ferrer y Furido, efectos y 6 pasajeros. De Benicarló en 3 ds., land Trinidad, de 18 ts., p. Fibla, con 2000 arrobas algarrobas, 400 garrafones aguardiente. De Marsella en 3 ds., land Jacinto I, de 30 ts., p. V. Castellá, con 300 cargas trigo, 70 sacos harina a don J. Jover y Serra. De Valencia en 4 ds., land Encarnacion, de 48 ts., p. José de Toro, con 70 pipas vino a don J. Jover y Serra, 23 fardos trapos al mismo, 30 fanegas salvado a los señores Aviñó, 140 sacos harina de arroz a los señores Nicolau, P. y Castellá.

De Nueva Orleans y Mahon en 61 dias, corbeta Maria, de 463 t., c. don Miguel Pujol, con 50 balas algodón a la orden, 100 idem idem a don Andrés Anlada, 185 idem idem a don Isidro Puig, 913 idem idem y 1,860 duelas a don Pelegrin Pomés. De Marsella en un dia, vapor Guadaira, de 278 t., c. don José Gomez, con 400 sacos trigo a los señores Jordana y Antich, 400 idem idem a los señores Fagés y Pla, 100 idem idem a los señores Nicolau, Pujol y Castellá, 500 idem idem a los hijos de Solá, 160 idem idem a los señores Busanya y compañía, 65 idem idem a los señores Sanmarti y Puig, 659 idem idem a los señores Guardiola y Albiñana, 200 idem idem a don José Ferrer y Banages, 300 idem idem y 50 idem harina a don Antonio Serrat, 100 idem idem a don J. Jover y Serra, 25 idem idem a los señores Ferrer hermanos, 150 idem idem a don Ignacio Serrat, 100 idem idem a los señores Sanmarti y Puig, 103 idem idem a los señores Llovet y Gal, 200 idem idem a los señores Nicolau, Pujol y Castellá, 27 balas algodón a los señores Busanya y compañía, 39 idem idem a los señores Sanmarti y Puig, 12 idem idem a los señores Comas, Gibert y compañía, 8 idem idem a la viuda Rosinol, 25 idem idem a los señores Nicolau, Pujol y Castellá, 3 balas pieles a los señores Taltavull y Borrás, otros efectos y dos pasajeros. De Puerto-Rico y Mahon en 95 dias, bergantin-goleta Maria Josefa, de 128 t., c. don Mariano Gil, con 125 barriles café, y 1,934 cueros a los señores Roig hermanos. De Valencia en 4 dias, land Desamparados de 29 t., p. Salvador Carrillo, con 300 docenas piezas loza a don R. Escoda, 4 pipas aceite a don Francisco Vidal, 10 sacos alubias a don F. Botey, 47 cahices salvado, a don Juan Nebot, 49 pipas vino a don Joaquin Co-ta, 14 idem idem a los señores Masa y Navarro, 4 idem idem a los señores Nicolau, Pujol y Castellá. De Valencia y San Carlos en 4 dias, land Carolina, de 29 t., p. Ramon Correché, con 600 sacos arroz a los señores Conill hermanos. De Cullera, Valencia y Tarragona en 6 dias, land Carmen, de 44 t., p. Ramon Montoro, con 600 sacos arroz a don J. Jover. De Cete en 3 dias, land San Miguel, de 72 toneladas, p. Juan Socias, con 50 toneladas carbon de piedra a los señores Girona. De Mahon en 1 dia, vapor Menorca, de 245 toneladas, c. don Antonio Victory, con 77 fardos géneros a don M. Tay, 36 butos calzado a don

Martin Tay, 18 idem a don Francisco Nivelle, 9 idem a don Francisco Noguera, 7 idem idem a don Gil N. het, 7 idem idem a los señores Estruch y Simó, 4 idem idem a don J. Pernau, 8 cajas quesos a don J. Colomer, 6 idem idem a don Juan Fornés, otros efectos y 19 pasajeros. De Cienfuegos y Mahon en 77 dias, corbeta José Amell, de 227 ts., c. don José Blay, en lastre. De Tangarok polacra griega Aus-sorbits, de 220 t., c. Malle, con 1,700 fanegas trigo de tránsito. De Smirna y Malta en 45 dias, bergantin-goleta inglés Emyty, de 160 ts., c. Dané, con 1,200 cargas trigo a la orden. Despedido para Mahon. De Marsella land Eolo, de 32 ts., p. Francis-co Vilas, con 240 sacos harina y 200 cargas trigo a la orden. Además 2 buques de la costa de este Principado, con 50 pipas vino para trasbordar y 200 quintales carbon. Registro.—Bergantin Muraldad, c. don I. Puig, para Cienfuegos. Bergantin goleta Carmeti a, para Rio-Grande. Vapor Andalucia, para Sevilla. Land Luisita, para Valencia. Saídos.—Goleta de guerra Prosperidad, para la mar. Bergantin goleta Jaimito, c. Pagés, para Buenos Aires. Polacra goleta Traviata, c. Casals, para Rio-Grande. Corbeta rusa Severene, c. Laurent, para Torrevieja.

Entrados. Alicante. (Febrero.) Procedencia. 14 Nieta, c. Riestra, Málaga. Concordia, c. Fihunéher, Benicarló. Agettanus, c. Wardll, Alejandría. Saídos. Destino. 14 Mercedes, c. Carreras, Marsella. San Sebastian, c. Forner, Barcelona. Nieta, c. Riestra, Valencia. Entrados. Cádiz. (Enero.) Procedencia. 13 Zurbarán, c. García, Marsella. Luchana, c. Zarancondegui, Sevilla. Ville de Brest, c. Grosos, Lisboa. 14 Estremadura, c. Rubio, Málaga. Saídos. Destino. 13 Pepa, c. Martí, Barcelona. Frankfort, c. Mee, Liverpool. Glenlivet, c. Green, Terranova. Entrados. Málaga. (Febrero.) Procedencia. 14 Pizarro, c. Franco, Vigo. Agustina, c. Lloret, Coruña. San Antonio, c. Caballero, Vinaroz. Cervantes, c. Ferrandiz, Vigo. Fortuna, c. Berdaguer, Barcelona. Saídos. Destino. 14 Teresa, c. Soler, Habana. Maria, c. Johon, Nueva York. Alegria, c. Perez, Gibraltar. Entrados. Mahon. (Febrero.) Procedencia. 14 N. S. de la Lanzada, c. Conill, Gibara. Diomidi, c. Ponojoti, Spezia. Genins, c. Cuzzi, id. Menorca, c. Victory, Barcelona. Saídos. Destino. 14 Triunfo, c. Roldes, Barcelona. Entrados. Valencia. (Febrero.) Procedencia. 15 Nieta, c. Riestra, Liverpool. Jovellanos, c. Ferrandiz, Marsella. Genil, c. Nuchera, Alicante. Saídos. De tino. 15 Wild Horsé, c. Comber, Nueva-York. Gaspar Joseph, c. Baudet, Burdeos. Genil, c. Nuchera, Barcelona. Vicenta, c. Pascual, Sevilla. Juanita, c. Pascual, Barcelona. Jovellanos, c. Ferrandiz, Gijon. Jaime II, c. Medinas, Palma.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA.—San Simeon ob. y mr. y la B. Cristiana vg. CUARENTA HORAS.—Empiezan en la antigua iglesia de S. Miguel arcángel. CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Esperanza, en su iglesia.

ESPECTACULOS PUBLICOS.

TEATRO PRINCIPAL. La funcion de hoy martes, 18 de abono, pertenece a la sociedad «Minerva.» Mañana miércoles, a beneficio de la primera actriz señora Llanos.—El drama en 2 actos, «Una ausencia.»—El drama nuevo en un acto, «La voz del corazón.»—El paso a dos por la primera pareja de bai e, «La Gisela.»—Y la graciosa pieza en un acto, «Maruja.» Los billetes se venden en contaduría.

GRAN TEATRO DEL LICEO. Hoy martes 18 del corriente.—3.ª representación de la aplaudida ópera nueva de gran espectáculo, en 3 actos, «Dinorah ó il pellegrinaggio a Ploermel.» Las decoraciones nuevas del 2.º y tercer actos y parte del 1.º son obra de los pintores escenógrafos señores Ballester y Carreras. Entrada 6 rs.—5.º piso 4 rs.—A las 7 y media.

TEATRO ROMEA.

Hoy no hay funcion dramática para dar lugar al gran baile de máscaras de las sociedades Circo dramático y Liceo barcelones.

ANUNCIOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 17. SERVICIO PARA EL 18. Gefe de dia, D. Francisco Costa, coronel del regimiento de la Reina.

Parada, Reina. Hospital y provisiones, Princesa. Pienso, Caballería de Lusitania. El General gobernador, Moltó.

CARIDAD.—Sorteo 7.º

Table with columns: Ste. Núm. Ds. Ste Núm. Ds. Lists lottery results for Caridad.

Suertes extraordinarias de 16 duros cada una.

Table with columns: Ste. Núm. Ds. Ste Núm. Ds. Lists lottery results for Caridad.

EMPEDRADOS.—Sorteo 7.º

Primera suerte. 4523, 600 duros.

Table with columns: Ste. Núm. Ds. Ste. Núm. Ds. Lists lottery results for Empeдрados.

Suertes extraordinarias de 16 duros cada una.

Table with columns: Ste. Núm. Ds. Ste. Núm. Ds. Lists lottery results for Empeдрados.

HO-PITAL.—Sorteo 7.º

Primera suerte núm. 24031.—Alhajas por valor de 6,000 rs vn.

Table with columns: Núm. Ds. Núm. Ds. Lists lottery results for Ho-pital.

Suertes extraordinarias por valor de 160 rs. vn. cada una.

Table with columns: Núm. Ds. Núm. Ds. Lists lottery results for Ho-pital.

En esta rifa se han espendido hasta 50,000 céduas, siendo el último número premiado el 39073 que ha ganado 220 rs.

EL CABOTAGE.

Compañía General de Seguros Marítimos. La Junta inspectora convoca a la general ordinaria para el lunes 2 del próximo marzo, a las siete de la noche en el local de sus oficinas, pa-sego de Isabel II, número 14, principal. Con arreglo a lo prevenido en Estatutos, caso de no poder tener efecto en el día espresado, tendrá lugar el día 9 del propio mes, siendo válidos sus actos, sea qual fuere el número de con-

currentes Desde el día 17 del corriente se facilitarán las papeletas de entrada en la Secretaría de la sociedad.

Barcelona 2 de febrero de 1868.—Por acuerdo de la J. I.; Joaquin Antonio Solá, vocal secretario.

CAJA DE AHORROS DE LA PROVINCIA DE BARCELONA. Han ingresado con la fecha de este día 108,602 reales procedentes de 536 imposiciones, siendo 77 el número de nuevos imponentes. Se han devuelto 76,813 reales 50 céntimos a petición de 149 interesados. Barcelona 16 de febrero de 1868.—El Director de turno sustituto, Miguel de Foxá.

MONTEPIO BARCELONES.

En la almohada de alhajas que se celebrará a las 9 de la mañana del día 18 del corriente se pondrán en venta los préstamos desde el número 6.763, al número 7,941 ambos inclusive.

Barcelona 16 de febrero de 1868.—El Director de turno sustituto, Rafael Llozer.

LOTERIA NACIONAL.

Prospecto del sorteo que se ha de celebrar el día 21 de Febrero de 1868.

Constará de 40.000 billetes, al precio de 10 escudos (100 rs.) distribuyéndose 280.000 escudos (140.000 pesos) en 1810 premios, de la manera siguiente:

Table with columns: PREMIOS, ESCUDOS. Lists lottery prizes and amounts.

Los Billetes estarán divididos en Décimos, que se expenderán a UN ESCUDOS (10 reales) cada uno en las Administraciones de la Renta.

Barcelona 12 de febrero de 1868.—El administrador general, Francisco Diaz.

GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE BARCELONA Y SU PROVINCIA.

Isidro Segura Mercader, licenciado del ejército de Ultramar, Vicente Garcia Lopez, soldado de la 2.ª reserva de Orense, Miguel Funer Palau, sargento 1.º que fué del regimiento de Iberia y Antonia Xilra, madre de Juan Cabot, soldado que fué del ejército de Cuba, se presentarán en este Gobierno para asuntos que respectivamente les interesan.

Barcelona 15 de febrero de 1868.—D. O. de S. E.—El comandante secretario, Joaquin Perez de Biel.

TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Florenca 17.—Está probado que salen de Roma los folletos borbónicos que incitan a los neapolitanos a la revolucion. Se temen agitaciones garibaldinas, y el gobierno concentra tropas para tenerlas dispuestas.

Berlin 16.—Bismark ha ahondado la division entre los feudales, creando la fraccion descertralizadora.—A su frente está Bismark.

Londres 17.—Se teme un conflicto con los Estados-Unidos, y se prepara a toda prisa una escuadra.

Paris 17.—Se espera la clausura del parlamento y la carta imperial que cambie la faz política de Francia.

Cádiz 15 de febrero.—Ha salido para la Habana el vapor-correo Antonio Lopez, con la correspondencia, 63 pasajeros y 147 soldados.

Vigo 16 de febrero.—Ha llegado de la Habana el vapor-correo Infanta Isabel, con la correspondencia, 95 pasajeros y 107 soldados.

Cotizacion oficial de la bolsa de Madrid, Paris y Londres, en el dia de ayer.

3 por 100 consolidado, 34'50'45. 40'50 y 55. 34'50'55'75'80'75 y 60 pequeños. Diferida, 33'20. Personal, 25'55.

Obligaciones para ferro-carriles, 67'50 y 40. Paris.—3 por 100 francés, 68'65. 4 1/2 por 100, 100'50. Londres.—Consolidados ingleses, 92 7/8 a 1 3/4.

Por todo lo no firmado, y como editor responsable DON MATIAS RAMOS. Imprenta de D. Juan Oliveres, IMPRESOR DE S. M., calles de Escudillers, num 57, y Santa Madrona, num. 9 BARCELONA.—1868.

